



Simon Allard, 37 ans, est le directeur du centre social palois La Pépinière. MARIE-LILAS VIDAL

# Webradio, café des langues et triporteur solidaire

L'agrément du centre social La Pépinière, renouvelé par la Caisse d'allocations familiales pour quatre ans, a donné naissance à un plan d'actions présenté par le directeur Simon Allard

Marie-Lilas Vidal  
ml.vidal@sudouest.fr

Le directeur de La Pépinière Simon Allard a des ambitions. Ce Rochelais d'origine et ancien sous-directeur a présenté les objectifs du centre social, qui compte 3 000 adhérents, dont 200 bénévoles, et plus de 50 salariés.

« Un centre social n'est pas qu'une compilation de services. La Pépinière a deux autres portes d'entrées : le projet et la citoyenneté, que l'on souhaite renforcer », dit-il. Simon Allard souhaite ainsi encourager la participation et favoriser une culture d'éducation populaire. Il veut aussi renforcer l'inclusion sociale.

## 1 Participer davantage

La structure, qui accueille 90 enfants en primaire et 40 en maternelle dans les locaux de l'école Jean-Sarrailh, veut proposer des créneaux le vendre-

di où les enfants choisissent leurs activités. « Ils deviennent des acteurs de leurs activités », détaille Simon Allard. « C'est presque plus intéressant que de dire : « le planning, c'est celui-ci ». L'enfant est aussi un citoyen en formation ».

## 2 Rester connecté

La Pépinière a l'ambition de développer une web radio d'ici la fin de l'année. Cette idée est née de deux constats. « L'aisance orale peut être discriminatoire. La radio a cette vertu : on travaille l'oral et l'écrit », observe Simon Allard. « Les fake news et l'abstention... On trouve ça très préoccupant », poursuit le directeur qui souhaite saisir l'occasion pour aborder la question de l'information.

## 3 Parler d'Europe

« Quand on est jeune, l'Europe

offre un tas d'opportunités d'échanges, de formations... C'est une dimension à bien appréhender car la citoyenneté européenne est confuse pour les gens. » En plus de l'accueil de services civiques européens, Simon Allard souhaite renforcer les relations avec les pays européens avec l'aide de l'association Pistes solidaires. En envoyant des formateurs sur place pour observer les pratiques. Puis, en mettant en place un café des langues dans les locaux dès la rentrée.

## 4 Repenser l'inclusion

La Pépinière accompagne les familles monoparentales en précarité vers l'insertion sociale et professionnelle. « Mais les femmes que l'on accompagne sont très loin du retour à l'emploi. Il faut retravailler ce dispositif », note Simon Allard. « On souhaite collaborer avec un chercheur qui pour-

## À LA RENTRÉE

C'est un des projets lauréats du budget participatif du Département. Le triporteur solidaire à assistance électrique de La Pépinière doit être mis en service à la rentrée, après réception en juillet. L'idée est de promouvoir les déplacements doux et solidaires, conduits notamment par des personnes migrantes.

rait nous épauler. Il peut s'agir d'un sociologue de la famille, d'un anthropologue... »

Par ailleurs, la structure fait partie du réseau Clap Sud-Ouest, et accueille 200 apprenants aux cours de français. « Les migrants sont reconnus comme des personnes à aider mais pas dans leur potentialité. On souhaite travailler sur leurs parcours, les impliquer sur des projets. » Le bénévolat est une des portes d'entrée. « Pour des personnes en situation de migration, c'est un facteur favorisant d'insertion. »